

Breva	.. 23-50	lita
Café	.. 14-00	qq.
Harina	.. 15-00	id.
Manteca	.. 34-00	id.
Frijoles blancos	.. 1-00	cuartillo
.. negros	.. 1-00	id.
Papas	.. 0-45	id.
Maíz	.. 0-45	id.

SOCIEDAD DE AHORROS "COSTA RICA"

Tesorería General

Limón, don Filadelfo Granados
Alajuela, .. Juan Sibaja Soto
Grecia, .. Carlos Cabezas G.
Naranjo, .. Rafael C. Blanco.
Heredia, .. Manuel Zamora F.

Para inscripción de socios dirigirse á *La Aurora* ó *La Prensa Libre* ó á la Secretaría, al Este del Teatro Nacional.

Para mayor facilidad se suplica á los socios depositen sus cuotas en los días lectivos: último, 1º y 2º de cada mes.

MOVIMIENTO UNIVERSAL

CABLEGRAMAS

Del domingo

Victoria.—El vapor Kanagawa Maru, llevó al Japón un cargamento de submarinos.—El Japón cuenta ya con 30 de éstos.

Berlin.—Las tropas alemanas en Africa pasaron el día de año nuevo en reñida lucha con la tribu de los Herreros.—Se discute la idea de la doctora Hetsiker de Zurich de que las mujeres presten un año de servicio al estado con el fin de que puedan servir en los hospitales de la Cruz Roja, etc.

Tokio.—La armada japonesa ha hundido varios torpederos y cazatorpederos rusos.—Se ha tomado posesión de la armada enemiga: 10 vaporcitos—todo lo demás fué destruído.—

Lo mismo el dique de construcción, ingeniosamente inutilizado. Fuerzas japonesas han fortificado una isla situada al Sur de Korea y la cual vigila la ruta seguida por los vapores que van del Japón á Shanghai.—La Dieta ha felicitado al Emperador porque gracias á su virtud el éxito de la campaña ha sido espléndido. El General Stoessel y el General Nogi celebraron en el valle Shuishi una entrevista para tratar asuntos personales.—Sólo 30 oficiales admitieron la libertad. Las tropas en breve partirán á Dalny.

San Petersburgo.—Se espera un movimiento á orillas del Shake, donde se ha estado oyendo fuerte cañoneo.—El Consejo de ministros determinó que se debía atacar á las fuerzas de Oyama.—Se desmiente la noticia del hundimiento del buque insignia de Rojstwensky.—La agitación en el interior es espantosa.—El ministro de ferrocarriles aconseja la tranquilidad y la reflexión.—Advierte que el Emperador está deseoso de aplicar las reformas pero son de tanta trascendencia que necesitan lentitud y tino. Se muestra contrario á una constitución pues el pueblo ruso no está preparado, en cambio aconseja la igual-

dad propuesta por el Czar. En este caso las reformas se harán con mayor facilidad.

Washington.—Roosevelt quiere establecer entre su gobierno y Venezuela una crisis á la mayor prontitud. Espera para ello el informe del procurador general Mr. Moody el cual estudiará el proceso de decomiso seguido contra la compañía de asfalto. De ese informe se pretende sacar varias acusaciones contra el gobierno de Castro por su modo descortés de hacer justicia.—Si Castro no atiende las advertencias que se le hagan se hará en cambio una manifestación en aguas venezolanas.

San Petersburgo, 8.—Avisa un despacho especial de Chefú que el almirante príncipe Ontemski y el contraalmirante Dochinsky han llegado á dicho puerto disfrazados.

Washington, 8.—El ministro japonés Takahira que recientemente se hizo cargo de la Legación, después de larga enfermedad dijo á un representante de la prensa que la caída de Puerto Arturo no es sino un paso en la guerra que está haciendo el Japón en defensa de un principio. Es ciertamente un paso muy importante pero no hay nada más lejos de la verdad que la creencia de que como el Japón ha tomado una plaza, cuya caída ha esperado desde hace tiempo está dispuesto á tratar la paz. El Japón está demasiado ocupado en la pelea para pensar en tales cosas. Estamos tan empeñados hoy día como estábamos al principio de la guerra. Ni directa ni indirectamente hemos hecho ofrecimientos de paz. Tampoco nos han insinuado la intervención las potencias. En la Embajada rusa se reiteró que Rusia peleará con más ardor en vista de la pérdida temporal de Puerto Arturo.

Tokio, 8.—El Emperador expidió hoy un decreto en que le rinde á Nogi y al tercer ejército al Amirante Togo y la flota, las gracias por la toma de Puerto Arturo. El Almirante Togo hoy expidió una orden aboliendo el bloqueo de la península de Liao Tung.

New York, 8.—En lo que toca á la cantidad de nieve que ha caído en esta estación invernal, supera á todas de la última década, pues hasta ahora ha alcanzado la Profundidad de 37 y 8710 pulgadas ó sean 7 pulgadas más que lo que cayó en todo el invierno pasado. Si los meses de Enero y Febrero, guardasen con el mes de Diciembre, la misma relación; el trabajo de remover la nieve de las calles de esta ciudad, costará al Municipio la bicoca de dos millones de dollars.

Valparaíso, 8.—Hoy zarpó con destino al Norte el crucero alemán Falke, monopoliza toda la atención del público las obsenidades cometidas por un maestro de la Escuela Católica de San Juancito de Santiago con un hijo de Correa Sanfuentes. Ya empieza á llegar al dominio público que otros sacerdotes de la misma institución han estado corrompiendo de la misma manera á los alumnos inocentes. Estoy seguro que se comete el mismo crimen en todas las escuelas religiosas que están bajo la dirección de los frailes. La prensa católica ha quedado enmudecida porque no hace mucho que el Obispo de Santiago calificó de inmoral la instrucción laica. El Diputado Carvallo ha presentado al Congreso

un proyecto de ley que prohíbe la entrada al país de sacerdotes extranjeros que les priva del derecho de votar ó de heredar la propiedad.

Tokio, 8.— En los círculos navales de ésta la orden que se ha dado á la segunda escuadra rusa de regresar á Europa, no se considera como indicio de que Rusia desespere del triunfo en el mar sino que el gobierno de San Petersburgo ha comprendido la improbabilidad de derrotar á Togo con la segunda escuadra del Pacífico y por lo tanto la ha llamado á Europa para reforzarla y para adiestrar más los oficiales y tripulantes como preparativo para la lucha suprema por el dominio marítimo. A este propósito, un oficial de navío dijo esta tarde: El Japón ha estado esperando con confianza la llegada de la segunda escuadra del Pacífico rusa. El combate hubiera sido espléndido. Ahora tenemos que prepararnos para el porvenir. Tememos los futuros acontecimientos." El jueves Los generales Nogi y Stoessel celebraron una entrevista en Shuishi. Stoessel alabó el espléndido valor mostrado por los japoneses durante el sitio y la pericia militar de su Jefe. Refiriéndose á la pérdida sufrida por el general Nogi cuyos dos hijos fueron muertos durante el sitio de Pto. Arturo, el Gral. Stoessel vertió lágrimas al presentar sus condolencias al padre. Este contestó que las vidas de los jóvenes oficiales se habían sacrificado en el servicio de la Patria, por cuyo motivo se considera feliz. Stoessel le manifestó que el espíritu así mostrado se debiera considerar la principal gloria del Japón, pues se había manifestado un sin número de veces, é indudablemente había ejercido gran influencia en el adelanto de la nación hasta la posición que actualmente ocupa. Concluida la conferencia los Generales y sus E. E. M. M. tomaron lunch. Stoessel suplicó á Nogi le aceptara como recuerdo su favorito corcel árabe. Nogi le expresó sus agradecimientos por esta gran prueba de su amistad pero al mismo tiempo se excusó aceptarla haciendo notar de un modo cortés, que la bestia en referencia se incluía en la categoría de material de guerra, pero como Stoessel insistiera por fin aceptó el animal en nombre del ejército ofreciéndole que sería tratado con esmero.

Cuartel Gral. del General Okú, 7.— Con la aproximación de la Pascua de Navidad rusa, se nota gran actividad en las líneas rusas, frente de Linthinpú la cual culminó á las 10 p.m. en un nutrido fuego de rifletería. A las 11 p.m. participó la artillería, continuando el fuego por espacio de dos horas.

Desde la batalla del río Shakhe no ha habido un fuego tan nutrido. Las líneas rusas por toda la extensión del frente del ejército de Oku vomitaban fuego. Los japoneses, que no sufrieron daño, no contestaron limitándose á guarnecer las trincheras listas para cualquier ataque, no hubo bajas de parte de los japoneses.

Londres, 8.—Aquí está llamando mucho la atención del público el misterio que cubre el paradero del yate Veronique del Conde Fits Williams. Lo que ha aumentado la curiosidad es un telegrama que recibió la Condesa Fits Williams esta tarde y que publica el *Llody's*. Se lee como sigue: Perdone, todos buenos, saldremos inmediatamente llegando á Inglaterra el

26. Estoy ligeramente golpeado pero estoy bien. Bulkley también sufrió algunas contusiones en la cabeza." Se presume que Bulkley es algún huésped del Conde, permanecerá siempre en misterio el paradero del Veronique La Condesa de Fits Williams no tiene más noticias de ninguna fuente. El Veronique zarpó de Montevideo el 29 de Noviembre con destino á Valparaíso.

AVISOS ECONOMICOS

ZAPATERIAS

HIGINIO CARMONA. Zapatería de fama por la prontitud y el esmero en los trabajos, así como por la cultura del trato. Los precios alcanzan de ₡ 3-50 á ₡ 8-00 el par. Hay calzado para niños, caballeros y señoras.

Ofrece variedad en los materiales y exacto cumplimiento en los encargos.

ÓRDENES POR CORREO se servirán á todas partes del país á los mismos precios que vendo en la capital y LIBRES DE TODO GASTO.



Personas residentes en Limón y la Lina del Atlántico, pueden confiar sus órdenes y el importe de las mismas al Posta Ambulante D. Emilio Araya.

EMILIO ARTAVIA

En San José.

AGENCIAS y COMISIONES

EDUARDO MAROTO tiene para vender

Siempre barato Siempre de lance.

Escritorios—Mesas de diferentes clases—Camas de niño, de una sola persona, de matrimonio—Cunas—juego de dormitorio completo—Máquinas de coser—Máquinas de escribir Remington—Loza de mesa—Cristalerías, gran surtido de tasas para café, te, chocolate, caldo, etc.,—armarios para ropa, para cocina, para comedor—mesas de noche—colchonera.

Agencia de la jardinería de fama *Adelina*.

Comisiones y agencias en general.

Lo al: 75 varas al Oeste de la tienda de Alfaro, Parque Central.

DINERO

SE OFRECEN ₡ 1,000 al 1 0/0 mensual, hipoteca á satisfacción; en esta oficina se darán informes.

EL que quiera colocar bien su dinero, y que le produzca una buena renta, que me compre cuatro casas que poseo en esta ciudad en Avenida 8ª 150 varas al Oeste de Pedro Hurtado.

FELIPE CARMONA